

digieuse richesse a disparu : il n'a resté qu'un magnifique mobilier, ostentation qui tenoit plus au rang qu'elle avoit à la cour qu'à sa vanité. Le Roi, qui la visitoit tous les jours, profitoit de ce faste & le partageoit avec elle.

Le public est presque toujours mauvais juge des personnes qui tiennent un rang considérable à la cour : il se décide ordinairement sur des discours vagues qui n'ont d'autre fondement que la prévention. On a avancé que Madame de Pompadour avoit une passion démesurée pour acquérir. Si c'eût été là son goût, rien n'étoit plus aisé que de le satisfaire : elle étoit à la source des richesses. Le Roi ne lui refusoit rien : elle pouvoit donc amasser tant de biens qu'elle vouloit, & c'est ce qu'elle ne fit pas. Il y a actuellement en France cinquante malheureux